
2023年春の研修会アンケート（抜粋） 

 

1 

これまで、子どもたちの居場所を作ればという気持ちでやっていて、自分のやっている活動の位

置づけがよくわかっていませんでした。今日の話は、気持ちを新たに取り組むために、とても有

意義でした。この続きのような勉強会がさらにあればいいと希望します。 

2 

いろいろな情報、気づきがあり、考えさせられ、興味深かったです。外国籍の子どもを支援する

ことについては、まだ経験していないので、将来役に立ちそうです。ありがとうございました。

現場を経験されている先生なので、説得力もあって面白かったです。パワポの画面、プリントの

字が小さくて残念でした！ぜひ大きくしていただきたい。 

３ 

「困っているのは先生」という話はとても印象に残りました。学校の先生だけでなく、私もだと

思いました。まだ 1年の活動の私ですが、「大丈夫」のお言葉に励まされました。どうもありが

とうございました。ボイストラ使います！ 

他の方の意見や教室のやり方も伺えて勉強になりました。また、参加したいです。 

４ 

大変有意義でした。若林先生のお話は、日本語を学ぶ人に限らず、人との関わりすべてに通じる

ものだと思いました。次回は是非、今回の立場の人と現場の教員（担任や管理職）が混じっての

研修会がベストだと思いました。 

 

５ 

ふだん子どもの学習支援に関わっていませんので、グループワークで的外れな意見しかだせなか

ったかも？ しかし、いろいろな場面を想像して、やり方を考えることは無駄ではなく、楽しい

作業でした。今回も良い内容の研修会をありがとうございました。  

６ 

まさに今、中学生の学習者さんが来ているので大変参考になりました。日本語の取り出し授業を

嫌がってやめてしまったので、老婆心から、日本語ができなければ入試も無理だ！！と説得して

いました。今日の話を聞いて、本人の資質などをもっと信頼し、できる支援を考えていこうと思

いました。E-Traは素晴らしい。本当に学校のお知らせを噛み砕いて・・・伝えるということを

求められているので、これさえあればいいということを痛感しました。教育委員会に掛け合って

きます！！ 

７ 

子どもに限らず、外国人に日本語を教えるグループ団体との横のつながりがあまりないので、今

回のような機会に、他の団体の話を聞く事は参考になります。ボランティアの高齢化や数の問題

で、充分な学習者への支援ができていないのが現状で、今後、県内のグループとの横のつながり

が、支援の範囲を広めることができるとよいと思います。 

８ 

若林先生の初期指導教室の話がとても面白かったです。日本語の取り出し指導は自転車の補助輪

と考えるというのも興味深く、なるほどと思いました。外すタイミングが大切！  


